

UNIVERSITÄT STUTTGART

Am Mittwoch, 17. November, findet der virtuelle Studieninformationstag an der Universität Stuttgart statt. Schülerinnen und Schüler sowie deren Eltern können sich online umfassend über das Studieren, Studienangebot und die Berufsaussichten schlau machen.



Foto: Uni Stuttgart/Uli Regenschneit

Jetzt die Zukunft gestalten

Online-Besuch. An die Problemlöserinnen und Problemlöser der Fragen von übermorgen wendet sich der Studieninformationstag – 73 Bachelorstudiengänge bietet die Universität Stuttgart.

Informationen einholen über das, was nach dem Abitur kommt. Für Schülerinnen und Schüler, die dabei über ein Studium nachdenken, ist der Studieninformationstag an der Universität Stuttgart am 17. November genau das Richtige. Pandemiebedingt sind von 8 bis 19 Uhr alle Interessierten zum Online-Besuch eingeladen.

„Die Resonanz im vergangenen Jahr war sehr positiv, und gerade auch weiter entfernt wohnende Schülerinnen und Schüler wie jene aus den deutschen Schulen im Ausland haben sich sehr gefreut, einmal mit dabei sein zu können“, sagt die Mitorganisatorin Claudia Berardis von der Hochschulkommunikation der Universität Stuttgart. Im virtuellen Besucherraum finden Studieninteressierte wie auch deren Eltern alle In-

formationen rund um das Studium an der Uni Stuttgart, die Bachelorstudiengänge, das Prozedere der Bewerbung und vieles mehr. Livevorträge führen in die Studienfächer ein. Lehrende wie auch Studierende warten darauf, sich mit vielen der Besucherinnen und Besucher im Eins-zu-eins-Chat auszutauschen. Zudem wird es Videos geben, in denen Schülerinnen und Schüler zu den unterschiedlichen Fachbereichen Fragen stellen. Natürlich wird auch die Studierendenvertretung mit dabei sein, die Studienberatung gibt Tipps und das Studierendenwerk informiert zum Wohnen und zur Finanzierung des Studiums.

Intelligente Roboter und neue Mobilität 73 Bachelor- und 95 Masterstudiengänge bieten sich an der Universität Stuttgart

an, um sich zur Problemlöserin und zum Problemlöser für die Fragen von übermorgen zu qualifizieren. Neue Mobilitätsansätze entwickeln? Im Projekt „MobiLab“ wird gar der ganze Campus zum Labor, mit selbstfahrenden Shuttlebussen und selbstbalancierenden E-Scootern. Intelligente Roboter entwickeln? Dafür bedarf es unter anderem der Expertinnen und Experten der Maschinellen Sprachverarbeitung.

Nachhaltige Materialien, neue Städte Dinge aus nachhaltigen, intelligenten Materialien fertigen? Oder Häuser entwerfen, in denen man gerne lebt, und Städte planen, die sich rücksichtsvoll in die Umwelt einfügen? Das Exzellenzcluster „Integratives computerbasiertes Planen und Bauen für die Architektur“ setzt auf das volle Potenzial digitaler Technologien, um das Planen und Bauen neu zu denken. Und der „Stuttgarter Weg“ vernetzt Disziplinen, um Ideen für eine lebenswerte Zukunft zu kreieren.

Wie funktioniert der Mensch, wie der Rechner?

Wie wirken Muskeln, Skelett und Nervensystem des Menschen zusammen? Im Exzellenzcluster „Daten-integrierte Simulationwissenschaft“ sind die Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler dieser Frage mit einem digitalen Mensch-Modell auf der Spur. Das Zentrum für Integrierte Quantenwissenschaft und -technologie ist der Ort, um sich mit der Entwicklung extrem schneller und energiesparender Rechner zu beschäftigen.

Prof. Wolfram Ressel, Rektor der Universität Stuttgart, freut sich auf eine rege Resonanz: „Solche Informationstage sind nicht nur Anfänge von Karrieren, sondern auch die ersten Schritte, wenn es darum geht, die Zukunft durch Engagement, Kreativität und Hochtechnologie lebenswert zu gestalten.“

Julia Alber

» www.uni-stuttgart.de/studieninfotag/

» INFO

- Mittwoch, 17. November, virtueller Studieninfotag an der Uni Stuttgart**
- Ab 9 Uhr:** 29 Vorträge zu den Bachelorstudiengängen – und weit mehr ...
- 8 Uhr:** Zentrale Studienberatung: Tipps für den Studieninfotag und für die Studienwahl
- 8.30 Uhr:** STUVUS: Studieren aus Studierendensicht
- 14 Uhr:** MINT-Kolleg: Gut ins Studium starten; Studieren im Ausland
- 15 Uhr:** School for Talents
- 16 Uhr:** Schule und dann? – Wie entscheide ich mich?
- 17 Uhr:** Studienfinanzierung, Wohnen, Beratung und mehr
- 18 Uhr:** Für Eltern: Studienorientierung aus Elternsicht

Das Studium, das passt

Studienberatung. Die individuellen Interessen und Fähigkeiten stehen im Mittelpunkt.

„Zu uns kann man kommen, auch wenn man noch keine Ahnung hat, was man studieren möchte“, sagt Reiner Laue, der Leiter der Zentralen Studienberatung der Universität Stuttgart. Die Beraterinnen und Berater verhelfen zwar durchaus zu tiefer gehenden Einblicken in favorisierte Studienfächer, unterstützen jedoch auch, das passende Studienfach zu finden. Denn bei deutschlandweit über 20 000 Studiengängen ist dies wirklich eine Herausforderung.



Reiner Laue, Leiter der Zentralen Studienberatung Foto: Uni Stuttgart/Uli Regenschneit

Der Rat von Freunden, Bekannten oder den Eltern, welches Studium das richtige wäre, ist nur bedingt hilfreich, weiß Laue. Da wird mitunter mit guten Berufsaussichten, einem sicheren Job, bestem Gehalt argumentiert, an Beispielen aus dem Freundeskreis auf die Freude an der Arbeit verwiesen oder die Familientradition heraufbeschworen. „Es sollte immer der Mensch mit seinen individuellen Interessen und Fähigkeiten im Mittelpunkt der Überlegungen stehen“, betont Laue. „Was passt zu mir, was liegt mir, was ist mir wichtig, auf was bin ich neugierig, wo möchte ich hinzulernen, aber auch: Wo liegen meine Grenzen?“

„In unseren Gesprächen und Workshops helfen wir den Studieninteressierten, all diesen Fragen auf den Grund zu gehen“, sagt Studienberaterin Katrin Saueremann. Zudem rät sie, jede Chance wahrzunehmen, um in die verschiedenen Studienfelder hineinzuschnuppern. Dies sei wichtig, um die eigenen Vorstellungen von der Studien- und Berufspraxis mit der Realität abzugleichen.

Neben dem Studieninformationstag bietet der Studienwahl-Kompass auf der Website der Universität Stuttgart eine gute Möglichkeit, zu sehen, wie eines der Studienfächer der Universität zu einem passen würde. „Machen Sie sich von der Angst frei, die falsche Wahl zu treffen“, raten Laue und Saueremann. „Mit einer bewussten Studienentscheidung ist die Chance groß, dass man den für sich passenden Studiengang findet. Und zudem gibt es vielfältige Möglichkeiten, die Studienwahl gegebenenfalls anzupassen.“

jal

» www.uni-stuttgart.de/studienwahlkompass/

» impressum

Redaktion: STZW Sonderthemen
Dagmar Engel-Platz
Anzeigen: Malte Busato (verantwort.)



Universität Stuttgart

Virtueller Studieninformationstag

17.11.21

Deine Zukunft? Problemlöser*in für Fragen von übermorgen!

Lerne unsere Bachelor-Studiengänge kennen.



Mehr Infos unter: uni-stuttgart.de/studieninfotag



Gestaltung: www.buero-schwab.com

Foto: Uli Regenschneit, Universität Stuttgart